

pirants, pareillement aussi le juvénat; les scolastiques nouveaux, à Joliette et à Rigaud, sont au mieux disposés pour joindre la culture intellectuelle et pédagogique à la formation religieuse. Des oeuvres nouvelles surgissent. Le Père Querbes avait tracé pour ses prêtres des plans de retraites paroissiales: ils viennent d'ouvrir à Joliette une maison de retraites fermées. Il avait dit: "Notre oeuvre est une oeuvre catholique" et pour le prouver il avait opéré plusieurs tentatives d'établissement en pays de missions: à Saint-Louis, sur les bords du Missouri (1841-1847); à Sirdhanah, sur les rives du Gange (1845-1852); en Algérie où on le priaît "d'introduire au moins "la vraie musique et le vrai chant d'église". Au prix de ces échecs s'achetait le sort de la province canadienne. Aujourd'hui celle-ci contribue à accroître le renom apostolique du Canada français et poursuit l'effort missionnaire de son fondateur, en députant à la Mandchourie la première équipe de ses religieux. Ce dernier geste appellera les bénédictions divines sur les Cleres de Saint-Viateur; il suffira à lui seul à rendre mémorable leur année centenaire.

Eucher LEFEBVRE, C. S. V.



ORDINATION DE DOUZE OBLATS A LEBRET

S. E. Mgr McGuigan, archevêque de Régina, — dans le diocèse duquel se trouve le scolasticat oblat de Lebrét, — a présidé le 28 juin le plus nombreuse ordination de prêtres qui y ait encore eu lieu. Les élus de l'onction sacerdotale étaient douze, dont deux originaires du diocèse de Saint-Boniface et anciens élèves du juniorat et du collège de notre ville: les RR. PP. Paul Dussault et Jean Lemire.

Le dimanche suivant, 5 juillet, les deux nouveaux prêtres ont célébré leur première messe solennelle dans leur paroisse natale respective: le R. P. Dussault dans la cathédrale de Saint-Boniface et le R. P. Lemire dans l'église de Saint-Pierre-Jolys.

A la même cérémonie d'ordination reçurent l'onction sacerdotale les RR. PP. Emile Lizée et Edouard Cloutier, les deux premiers élèves du collège Mathieu de Gravelbourg devenus prêtres. Le dimanche, 5 juillet, le premier célébra sa première messe solennelle dans la cathédrale de Gravelbourg, l'église paroissiale de sa famille, et le second dans celle de Mazenod, également l'église de ses parents.



— Deux sénateurs catholiques viennent d'être nommés dans l'Ouest: M. Arthur Marcotte, C. R., de Ponteix, et M. Patrick Burns, de Calgary.